

EL TELEGRAMA DEL RIF

DIARIO AJENO A LA POLÍTICA, DEFENSOR DE LOS INTERESES DE ESPAÑA EN MARRUECOS

Cineas y talleres Calle de Cuenca, número 16.
AÑO XXI. — Número 7.592 — Prácticamente concertado.

Director, propietario y fundador: CÁNDIDO LOBERA GIRELA

MELILLA. — Viernes 17 de Febrero de 1922. — Teléfono n.º 24
NÚMERO SUELTO: DIESZ CÉNTIMOS

LAS OBRAS PÚBLICAS DEL PROTECTORADO

PROYECTOS INMEDIATOS Y PRÓXIMOS

II

La R. O. de 11 de Febrero, comentada en el artículo anterior, contiene el programa de las obras que van a realizarse sin pérdida de tiempo.

Los presupuestos jeilíanos se liquidan con superávit por no invertirse las sumas asignadas para obras públicas y terminado cada ejercicio, se reintegraba á la Hacienda española lo no gastado, ingresando por este concepto en las arcas del Tesoro doce millones de pesetas.

El general Berenguer solicitó del Ministerio de Estado la inversión inmediata de esa cantidad y el Gobierno acogió con simpatía la idea. El Consejo de Ministros informó de modo favorable el expediente, dio su beneplácito el Ministerio de Hacienda y los doce millones serán librádose de un día á otro.

En Melilla se harán las obras que anunció durante su último viaje el Delegado de Fomento. A saber: Dragado de la borrasa de Mar Chica; escollera para protegerlo; embarcaderos en la Primera Ceseta, Nador y Zoco el Arbas de Arkamáu; faro en Cabo de Agua y prolongación del ferrocarril del Bate, cuyo trazado han de estudiar Ingenieros civiles y militares. Se dará preferencia á la zona occidental para el desarrollo de sus fuentes de riqueza.

Guerra por su parte ejecutará obras de interés militar, así el ferrocarril de saseante y cinco centímetros de Batel á Dar Dris y como cuenta con ochenta kilómetros de vía Desouville, pedrá prolongarlo hasta la región de Alhucemas. Ceuta se escapa Beni Tuzia, Tensamán y Beni Urruguel y se conoce un territorio tan misterioso en el siglo XX como lo era el día que ocupamos las pizcas del litoral, será llegado el momento de decidir el trazado más conveniente de la carretera y ferrocarril del Rif occidental.

Ahora bien, como se tiende á que esas comunicaciones tengan carácter permanente y sean ensanchadas por la Administración del Protectorado, los puentes y grandes obras de fábricas se ejecutarán con vistas al porvenir y tal vez por la Delegación de Fomento.

En cuanto afecta á la colonización agrícola, ha cambiado impresiones la Junta recientemente nombrada, accordando el establecimiento de tres colonias, una en Melilla, otra en Tetuán y la tercera en Larache. Personal técnico efectuará los necesarios estudios sin pérdida de tiempo, para tener en cuenta las circunstancias que concurren en cada territorio.

Como se da preferencia en todos los aspectos de la colonización á Tetuán y Larache, será preciso en Melilla que la iniciativa privada halle el debido apoyo de los poderes públicos, único modo de que no se desvanezcan risueñas esperanzas.

En Melilla cristalizó el primer esfuerzo de los españoles. En Melilla, hombres decididos laboraron con entusiasmo, pero nuestra ciudad ha perdido simpáticas y tiene que recobrarselas. A ello contribuyen el ambiente de los últimos tiempos y causas y consecuencias muy complejas que será preciso examinar seriamente.

Cándido LOBERA

Para el monumento de Monte Arruín

El general Fresneda ha recibido noticias de la muerte marquesa del Mérito, dárdo cuenta de haber quedado abierta en Madrid, Sevilla, Barcelona y Córdoba, la suscripción para exigir un mármol en el campamento de Monte Arruín, de cuya hermosa obra es entusiasta iniciadora, como ya es sabido, la aristocrática dama cordobesa.

En dichas capitales, no bien iniciada la suscripción, recaudáronse importantes cantidades.

Como dijimos, en Melilla están encargadas de la suscripción, la Excmo. señora del general Fresneda y su bella hija.

Las obras han dado principio ya por disposición del Comandante General, llevándose á cabo las fuerzas de Ingenieros que manda el teniente coronel señor Bafzáez.

También se tienen noticias de que el eminente escultor cordobés Mateo Iaurri, tiene muy adelantada la imagen de San Rafael, que dará nombre al campamento, y que como obra suya, será, seguramente, una nueva expresión de su esclarecido genio de gran artista.

Reformas en la red del alumbrado

La Compañía Hispano-Marroquí de Gas y Electricidad piensa hacer reformas en la red de distribución de fluido eléctrico con el fin de mejorar, tanto el alumbrado, como la fuerza motriz.

A causa, sin duda, de la mucha demanda de fluido en estos últimos meses, la carga á que está sometida la central «España» es excesiva, y ello unido á que las máquinas son ya antiguas y llevan mucho tiempo funcionando, hace que el voltaje descienda demasiado en las líneas de corriente continua.

Para descargar en parte esta red, la Compañía va a aprovarchar un cable subterráneo de alta tensión que pasa por la Plaza de España, estableciendo en ella una subestación de transformación de la corriente trifásica de 5.000 voltios, al voltaje normal, para con ello atender á un importante sector de alumbrado.

Tenemos entendido que ya se han encargado los aparatos para la instalación, y la Compañía está haciendo las gestiones necesarias para obtener las debidas autorizaciones, á fin de acometer los trabajos en un plazo breve.

Es esta una mejora que anhela el vecindario, que hoy sufre los inconvenientes de la insuficiencia de voltaje.

Notas bibliográficas

«Al cabo de los años mil...»

El comandante de Ingenieros don José María de Acosta, ventajosamente conocido en el mundo de las letras, no descansa. Recientemente celebrada novela «Entre faldas anda el juego», nos sorprende otra obra suya: la novela «Al cabo de los años mil...», que hemos leído de un tirón, subyugados por el interés que en la primera página nace.

D. José María de Acosta, en muy breve espacio de tiempo, ha adquirido personalidad de gran relieve y sus obras alcanzan considerables éxitos de crítica y de venta.

Caracterizándose sus novelas por el interés y la amplitud, dentro de una exquisita corrección en el fondo y en la forma. El ambiente en el que se desenvuelve el autor que no es necesario recurrir á perversiones morales para exaltar la sencillez del lector y la delicadeza, la suave ironía y el chispeante diálogo, bastan para conseguirlo.

Ya en ocasiones como ésta, hemos hablado de la filosofía naturalista de su lenguaje y de la gracia ático que lo impregna.

El señor Acosta posee un inagotable arsenal y su lenguaje es castizo.

De él decisiva ilustra crítica en «La Epoca», que se ve bien es un lector asiduo de Cervantes y de nuestros literatos del siglo áurco.

Respecto á su nueva novela,—de la que nos proponemos ofrecer á los lectores el desfase de uno de sus capítulos—dice el señor Acosta:

«De un pueblo bético, uno de tantos pueblos del solar hispano, cuyo nombre no hace al caso, arrancó dos docenas escasas de rudas figuras, y con tales compuso este relato, el cual tituló «Al cabo de los años mil...», por la enseñanza ó moral que de esta narración se desprende.

«Dada la torquedad y rusticidad de sus elementos, es difícil, refinado lector, que este cuadro se compaginen, ás indudablemente con el sacrificio, y plena que bajo la escasa corporal, delicada ó ruda, aristocrática ó plebea, la vida con sus pasiones siempre iguales, into lo mismo para todos y que sólo de traer un trozo de vida á estas páginas se trate.

No necesita el autor de tal indulgancia, y como al principio decimos, la nueva novela ofrece el mayor interés y abundante materia de debate. Puede asegurarse un gran éxito de venta. Presio del ejemplar, cuatro pesetas.

La obra ha sido editada por la empresa «Renseñamiento».

Del libro de la vida

COMENTARIOS

Para EL TELEGRAMA DEL RIF

Somos la clase más subalterna del Universo, usando de una hipérbole exageradísima, pues no creo que llegaremos ni á la categoría de «clases».

Con relación á otros seres superiores que no conocemos debemos estar á igual nivel —y me quedo corta— que el último de los infusorios respecto á nosotros. ¡Y cuidado que presumimos!

No damos más señales de vida que las propulsadas por la materia para satisfacer nuestras necesidades orgánicas.

Cultivamos un poco la memoria. El entendimiento y la voluntad lo dejamos para cuando estamos ya fuera de conciencia. Y con la memoria sólo estamos en el mismo plazo que los irrationales, que también tienen memoria.

Hay unos pocos—muy pocos—conductores que plasman á lucubrar el porvenir. Lo demás es grey de Panurge, que cuando no está muy cerca pierde de vista á esos conductores y se va por caminos extraviados...

El exceso de materia es como un espeso muro interpuso entre nuestras necesidades sencillas y nuestros sueños, nuestros ideales que no venimos convertidos en realidades porque no queremos romper aquél muro y cultivar esa facultad de intuición que todos tenemos y que nos hace ver con los ojos del alma al igual que la razón con los de la mente.

Los cautivos, los prisioneros y los prisioneros de la materia, entendimientos mediocres que no rebasan los límites de la más crasa ignorancia; que no salen del casillero pasivo de lo rudimentario, de lo gordo y rampón confunden la timidezmente el sentimiento más noble y más sublime, fueron insoportable de pura existencia; ese sentimiento que empuja nuestras almas hacia el ideal eterno con el gesto epiléptico y brutal que hace al hombre para roturar la perpetuidad de la especie.

Estos desdichados arrastran siempre una vida desorbitada y triste al pie del Himalaya y de las regiones más altas donde el aguila idealista remonta su vuelo en alas de su fantasía.

Por qué la mujer no siente ciertas necesidades imperiosas? Porque es un ser ideal. Porque está creada para satisfacer nuestra idealidad, peso al moderno feminismo. Hable de las mujeres, no de las hembras.

Todos los razonamientos del hombre, se dice, no valen lo que un sentimiento de la mujer.

«He aquí todos mis adornos y todos mis joyas», dice Cornelia, hija de Víctorio Soplín, mostrando todos sus hijos.

En el hogar es la mujer, exclusivamente la mujer, la destinada por Dios para mantener vivo el fuego sagrado del amor. Si ésto no fuere más que un mero accidente de la vida animal ¡qué poco duraría la paz en esta sociedad conyugal!

El maestro convierte su casa en una antigua del Paraíso con sus espejismos, sus sueños y delirios, su flor de amaranto, sus rosas y sus lirios siempre florados. Y el hombre se ve preso en las redes de su amor, de ese amor de suavísimo que ellas solas saben inspirar. Y rompe las cadenas que lo tenían sujetos á la roca de la frivolidad y de la mentira.

Si el amor no alimentase y curase las dolencias del alma ¿cómo vivirían los desgraciados?

La vida sin ese consuelo, sin esa ayuda sobrenatural sería una caótica monotonía insoportable.

Al venir á esta vida traemos en nuestro baúl unos lentes—que podemos y debemos usar—con los que veremos, por un cristal las tentadoras magnificencias del Olimpo con sus dioses libertinos, con sus placeres engañosos. El espíritu voluptuoso triunfa.

Por el otro—con el lente de la fe y de la esperanza—vislumbramos un camino sembrado de obstáculos; pero en lontananza se brilla la aurora resplandeciente y rosiada de una nueva vida, de esa Región de divinos ensueños, nimbada de una magia encantadora, en un ambiente seductor de alegría y de dulzura, de placeres puros que embrigan nuestra alma con el resplandor de una soñaria divina y con los ojos de simfonía inmortales llenas de inspiración y de armonía... como si despertase en nosotros una sensación misteriosa de algo sobrenatural que todos traemos profundamente arraigado en nuestro cerebro y en nuestro corazón.

Allí está erigido el magno edificio universal que hemic de leer con los ojos del alma. Allí está la clave de nuestras dudas, la integridad de nuestra vida...

Cada mortal, sigue después el camino que más le agrada.

La alegría francesa, espontánea y noble, es la expresión más clara y más sincera de la dicha de vivir, es la salud del alma, un rayo de luz que cura nuestras nostalgias, una promesa de fidelidad, cuando la tristeza postra á nuestros corazones...

La sonrisa de un potente mágico irresistible. Se adueña de todas las voluntades.

La sonrisa de la mejor amiga tiene una fuerza encantadora, diamantina y triunfal.

Un rostro alegre y sereno va denunciando su bondad y ganando la devoción y simpatías de todo el mundo.

El amor huye de esas bellezas frías y ególatras que no se ocupan más que de sí mismas, pero no communen porque son inexpressivas.

Las personas desgradables nos parecen siempre feas.

Es un egoísmo despiadado e intolerable no participar más que de las propias alegrías.

Mientras tuve á mi lado á un angel del cielo que no me cansó de llorar, las alegrías de los amigos fueron también nuestras y las celebremos como propias con igual efusión y entusiasmo. Lo mismo que llorábamos con ellos sus penas y tristezas.

¡No es así el amistad?

A. de Alzpuru

Melilla 13 2 22.

EN LA OTRA ZONA

UN FERROCARRIL DE KENITRA A UAZAN

El protectorado francés, para asegurar las relaciones de los colonos del Sibbú con el puerto de Kenitra, ha dispuesto comenzar los trabajos de un camino de hierro de 0'60 de Kexira á Uazan por Si Al-lal-Tazi y Mecherá Bel Kesiri.

Esta primera linea permitirá esperar la normal de Kenitra á Zoco el Arbaa conocida á la Compañía de caminos de hierro marroquíes, pero cuya ejecución no podrá intentarse antes de siguientes años.

La de 0'60 llegará á fin de Abril á Si Al-Tazi y franquizará el Sibbú tan pronto como se termine el puente. Salvo accidentes imprevistos, se supone que la linea llegará á Mecherá Bel Kesiri antes del invierno próximo.

DESDE TETUAN

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Las exploraciones de Tamuda

Continúan las exploraciones en las ruinas de la ciudad romana de Tamuda.

Muy pronto se empezará á trabajar en el cementerio, donde se harán sin duda hallazgos muy interesantes.

El correo con Xauen

Dentro de dos días quedará establecido el servicio postal entre Tetuán y Xauen, tomando á su cargo la Delegación de Fomento de la Alta Comisaría.

Para la feria muestral

La comisión de contrataciones se ha reunido en la Secretaría general para examinar los boletos de los arquitectos señores Ovilo y Lescure y determinar el emplazamiento de los pabellones.

Arboles bozales fueron aceptados para refugiados en uno y seguirá pareciendo los pabellones se construirán en la gran plaza de la Mesalia, sitio muy apropiado y próximo al anejo de la ciudad, con bellas vistas sobre el valle del Maxen.

Ha quedado constituido el comité formado por distinguidas personas de las estafetas españolas, ferroviaria y musulmana.

Mejoras urbanas

Se están haciendo algunas obras en el pavimento de la calle de la Luneta. Eran realmente muy necesarias, pues como es sabido es de tránsito bastante intenso.

En la calle de Alfonso XIII se ha puesto excelente pavimento y parece que se va a prohibir por esa vía la circulación de carros de dos ruedas.

Solemne Te-Deum

En la iglesia de Ntra. Sra. de las Victorias se ha celebrado un solemne Te Deum en acción de gracias por la designación del Sumo Pontífice.

Al acto religioso asistieron el Secretario general de la Alta Comisaría, los Delegados de Hacienda y Fomento, el representante del Ministerio público en la Audiencia y otras distinguidas personalidades.

El templo estaba completamente lleno.

Accidente sin consecuencias

Uno de los trenes del ferrocarril de Rio Marín chocó con un camión estacionado en la vía férrea. Aunque el accidente no tuvo consecuencias, causó la natural alarma á los viajeros.

La Auditoria de Guerra

Ha quedado constituida la Auditoria de Guerra en el cuartel general del General jefe.

A su frente está el auditor general don José Muñoz Replón, que sirvió muchos años en Melilla y desempeñó las funciones fiscales el auditor de Brigada don Pedro Topete,

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

De nuestros corresponsales en Madrid, Provincias y Extranjero

DE PROVINCIAS

Detención de una banda de timadores

Madrid 16

VIGO.—Por las autoridades han sido detenidas una banda de timadores, los cuales, falsificando las firmas de los párrocos de los pueblos inmediatos, recorren las casas pidiendo limosnas.

Entre los detenidos figuran varias mujeres.

Un incendio

Madrid 16

VALLADOLID.—En la madrugada de hoy se declaró un incendio en la casa que ocupa un labrador, pudiendo milagrosamente salvar éste y su familia.

El nuevo cuadro de bomberos trabajó activamente y gracias a su intervención, pudieron aislar la casa y evitar que el fuego se propagara a las inmediatas.

Hubo la consiguiente alarma en el vecindario.

Los Mineros de Vizcaya

Madrid 16

BILBAO.—Se emprenden activos trabajos al objeto de llevar a cabo la reorganización del cuerpo de Mineros.

Es lo sucesivo, para su ingreso será puesto a disposición del Ejército y la oficialidad tendrá que ser de la escala activa del minero.

Se proponen también pedir al Rey concesión de una bandera para el Cuerpo.

El Banco de Barcelona

Madrid 16

BARCELONA.—Se rumorea insistentemente que el Banco de Barcelona reanudará en breve sus operaciones.

Parece ser que el acuerdo se ha tomado en una reunión celebrada noche.

La fecha señalada para dar comienzo a las operaciones de banco será para principios de Abril.

Una cacería en Doñana

Madrid 16

SANLUCAR.—En el coto de Doñana se ha celebrado una cacería, que ha durado cuatro días.

A ella han asistido el rey Manuel de Portugal y varios aristócratas españoles.

Se han cobrado muchas piezas mayores.

Durante la cacería murieron siete perros,

quedando otros doce heridos.

Sigue el temporal. Se espera la escuadra inglesa

Madrid 16

FERROL.—Continúa el temporal en estas costas.

Frente al pueblo de Laguardia ha ocurrido un naufragio, resultando ahogados tres de sus tripulantes.

En el Consulado británico se ha recibido la noticia de que para fines del mes actual llegará parte de la escuadra inglesa.

Se arroja que tomará parte de ella nueve destroyers.

Fin de una huelga

Madrid 16

GRANADA.—Ha terminado satisfactoriamente la huelga plantada en esta ciudad.

Los obreros tipográficos han vuelto a sus trabajos, reanudándose la publicación de los periódicos.

Accidente de automóvil

Madrid 16

MÓRFOLE.—Un automóvil que se dirigía a Lugo, para evitar el atropello de un perro, hizo una fija a moribunda, volcando.

Han resultado heridos los ocupantes del coche.

Collision entre reclusas

Madrid 16

PUERTO DE SANTA MARÍA.—Se han reproducido las colisiones entre los reclusos del penal. Uno de ellos ha recibido graves heridas.

Desde la llegada de los presos sindicalistas procedentes de Valencia, se nota gran agitación en el penal.

Los Sindicatos libres

Madrid 16

BARCELONA.—Las juntas directivas de los Sindicatos libres han visitado al gobernador, para testimoniarle su satisfacción de que continúe al frente del mando superior de la provincia.

Obreros peleteros en huelga

Madrid 16

BARCELONA.—Se han declarado en huelga los obreros de varios establecimientos de la industria.

Obedece el paro a que los dueños han reducido el trabajo a tres días por semana.

Las autoridades gestionan la solución.

No querer la sindicación forzosa. Un manifiesto

Madrid 16

BARCELONA.—El Sindicato único ha publicado un manifiesto, en el cual protestan de la sindicación forzosa, y hacen constar su oposición a toda clase de negociaciones para su fusión con el Sindicato Libre.

Añaden en el manifiesto que a ambas organizaciones obreras les separa un lago de sangre, que no es posible salvar fácilmente.

Detención de un mendigo que es rico

Madrid 16

BARCELONA.—La ronda especial de vigilancia dedicada a la recogida de mendigos, ha detenido en la calle de Balma a José Salvador, que impidió a la caridad pública.

Se ha averiguado que este individuo posee una libreta de la Caja Postal de Ahorros por valor de 4.000 pesetas.

Además, es propietario en su pueblo natal de una casa y de varios olivares.

Ha manifestado que el invierno lo pasa mendigando en Barcelona y después marchaba al pueblo con los ahorros obtenidos.

El Director General de Comunicaciones, conde de Colomé, presentó a los Monarcas el personal técnico de la nueva Central.

Acto seguido, el conde de Colomé hizo entrega a la Reina Doña Victoria de un cheque por valor de 38.584 pesetas, importe del haber del día de hoy de todo el personal de Telégrafos para engrasar la sujeción con destino a los hospitales de la Cruz Roja.

La Soberana, emocionada, dió las gracias al Director General de Comunicaciones, extensivas a los funcionarios y a sus órdenes por el nobilísimo rasgo.

Los ingenieros de la Mancomunidad tienen en estudio otras redes ferroviarias para la región catalana.

Ejercicios militares

Madrid 16

BARCELONA.—Los regimientos de esta guarnición continúan practicando ejercicios en las afueras de la ciudad.

El de Vergara ha ido en paseo militar a San Felitx, el de Jénid realiza ejercicios de combate y el de Badajoz de tiro al blanco.

Los fuerzas de Ingenieros están realizando escuelas prácticas.

Ha terminado la huelga

Madrid 16

BARCELONA.—Los regimientos de esta guarnición continúan practicando ejercicios en las afueras de la ciudad.

El de Vergara ha ido en paseo militar a San Felitx, el de Jénid realiza ejercicios de combate y el de Badajoz de tiro al blanco.

Los fuerzas de Ingenieros están realizando escuelas prácticas.

Ha terminado la huelga

Madrid 16

VALENCIA.—Ha terminado en el pueblo Aljemeida la huelga que venían sosteniendo los obreros constructores de ojos para envases de harinas.

Hoy se ha trabajado en todos los talleres.

Real Decreto interesante. Bolsas de Trabajo. La bibliografía española

Madrid 16

El Presidente del Consejo ha puesto a la firma de S. M. el Rey, un decreto autorizando la creación de Cámaras oficiales libres, mediante la colegiación de productores y comerciantes españoles.

Estos nuevos organismos llenarán las funciones de cuerpos consultivos de la Administración pública en lo que se refiere a la producción y exportación de libros.

Fermarán parte de ellos diez personas dedicadas a empresas editoriales y se creará además Bolsas de Trabajo que faciliten las relaciones entre los escritores y los editores difundiendo la bibliografía general española ibero-americana.

Esas Bolsas habrán de fomentar la exportación del libro español a los países de habla castellana y percibirán el recargo del cien por cien establecido sobre las cuotas señaladas al comercio de libro.

El importe se dedicará a la publicidad y difusión de bibliografías y monografías.

Los fabricantes de papel satisfarán a las Cámaras un céntimo por cada kilogramo de papel que consuman sus miembros.

Se crea un sello de cinco céntimos para el certificado de los libros sueltos en el interior y los que se exporten a los países americanos y Filipinas.

Por último, se dictan otras reglas para el funcionamiento de las Cámaras.

INAUGURACIÓN DE UNA CENTRAL TELEFÓNICA

DEL EXTRANJERO

ARGENTINA

Embarque de los restos del explorador inglés

Madrid 16

MONTEVIDEO.—En la iglesia anglicana, han tenido lugar solemnidades fúnebres en sufragio del alma del explorador inglés misterioso.

Terminado el acto religioso, los restos fueron colocados en un arco de Artillería, que los trasladó al buque que ha de llevarlos a Inglaterra.

Desde la iglesia al muerto, cubrieron la carretera las tropas.

ALEMANIA

El Gobierno en crisis

Madrid 16

BERLÍN.—En el orden del día del Reichstag, figuraba un voto de confianza al Gobierno.

La votación resultó empatada, considerándose al Gobierno derrotado. La crisis es inminente.

Abstuvieron de emitir sus votos los diputados populistas bávaros.

La condena de un jefe romano.

La comisión interaliada actúa

Madrid 16

COLONIA.—Se ha hecho público que el jefe de los separatistas rhebanos ha sido condenado por el proceso que se le seguía. Se le imponen tres semanas de prisión.

También se sabe que la alta comisión interaliada ha hecho saber a las autoridades judiciales, que la sentencia no podrá ejecutarse, sin que ella previamente lo autorice.

Un gran asunto de espionaje. Oficiales comprometidos. Falsos pasaportes

Madrid 16

REVAL.—Hay noticias de haber desbaratado la policía un vasto complot de espionaje.

Según los informes, están comprometidos muchos oficiales rusos y sionistas.

Hasta ahora se han hecho doce detenciones de individuos que viajaban con pasaportes falsos, expedidos en Moscú.

Parce que este asunto está llamado a dar mucho juego.

FRANCIA

No ha habido atentado

Madrid 16

PARÍS.—Se ha facilitado una nota a la prensa por el ministerio del Interior, según la cual carece de completo de fundamento los rumores que habían circulado y recogieron algunos periódicos, en sentido de que el Presidente de la República había sido objeto de un atentado.

Añade la nota que el hecho no es cierto y se trata sencillamente de una fantasía.

Las negociaciones económicas de Francia. Ha informado el delegado en España. Estado del asunto

Madrid 16

PARÍS.—Esta tarde ha informado ante la

comisión de comercio de la Alta Cámara, Mr. Serruya, acerca de la política actual de Francia, respecto á España.

Ha hecho extensivo el informe si estado de las negociaciones entabadas con esta última para llegar al concierto de un mundo viviente.

Créese que dado el estado de trámite que alcanza el asunto, no tardará en recaer una solución.

Una señora que hereda treinta millones se suicida por pobre. Vida modesta. Una verdadera novela

Madrid 16

PARÍS.—En una calle de uno de los barrios extremos de esta capital y en una casa muy modesta, se ha suicidado conveniamente una señora de unos 35 años.

La portera manifestó á la policía y á los periodistas, que hacía muy retrada.

Se ha sabido luego se trata de una artista que fue muy aplaudida y amiga de un duque ruso, de quien heredó treinta millones de francos.

Poco tiempo después de morir el duque, se abrió la guerra, y ello le impidió tomar posesión de la fortuna, lo que tampoco pudo hacer luego á causa de la revolución.

ITALIA

Ensayos de un dirigible para España

Madrid 16

RONA.—Han tenido lugar los ensayos del dirigible construido en Italia que ha sido adquirido por España.

Al acto han concursado las autoridades militares, los agregados militares de España y del Japón y numerosas personalidades.

Las pruebas han dado resultado satisfactorio.

Carlos Coppel :

RELOJERIA Y JOYERIA

TALLER DE COMPOSTURAS

EN MELILLA:

O'Donnell, 23

CARBONIFERA DEL RIF

dose de este modo consecuencias perjudiciales.

Lo que ha dicho Matos acerca de la reforma del Ministerio. En busca de utilidades. El Instituto geográfico. Para los inútiles por accidentes. Casas baratas

Madrid 16

El Sr. Matos ha sostenido conversación con los periodistas acerca de la reorganización del Ministerio de su cargo.

Ha dicho que esta reorganización es indispensable dadas las corrientes modernas y las exigencias de la realidad.

Para que el Instituto Geográfico sea un organismo útil y práctico, depende del Ministerio del Trabajo, ya que sin las enseñanzas de la estadística no puede acometerse una buena organización industrial y mercantil.

Ese Instituto seguirá tal y como está constituido pero los servicios que presenta serán más inmediatamente utilizables.

Se proyecta la creación de un instituto de reeducación física, destinado a los inutilizados a consecuencia de accidentes del trabajo, a fin de ameliorar su incapacidad.

Considera el Sr. Matos que es preciso completar la legislación aún siendo copiosa en lo que toca a la necesidad de asegurar el bienestar en su vejez a los ciudadanos.

Por último se va a dar gran impulso a la construcción de casas baratas, si que la reforma signifique aumento alguno para el presupuesto.

Umas palabras del general Luque

Madrid 16

Un periodista se ha acercado al general Luque, preguntándole acerca del rumor de circunstancias de subditos extrajeros de un país del Norte para servir en Marruecos a las órdenes de jefes y oficiales españoles.

Ha contestado que nada sabe de ese ofrecimiento, pero que a su juicio se debe ir, según ya tiene dicho antes de ahora, a la preparación de un ejército colonial, que podría estar formado por españoles si el asunto se estudiara bien.

Ha dicho también que hubo igual ofrecimiento por parte de Alemania.

Sánchez Guerra, sigue enfermo

Madrid 16

El señor Sánchez Guerra, aunque mejorado, no ha podido tampoco hoy asistir a su despacho oficial del Congreso.

Una petición al señor Cambó

Madrid 16

Ha estado en el Ministerio de Hacienda una comisión de la Confederación Gremial española.

Los comisionados han pedido al señor Cambó que sea modificado el artículo 198 de la Ley del Timbre,

Consejo de Ministros aplazado

Madrid 16

Asegurarse que el Consejo de Ministros se reuniese para el sábado, se ha aplazado hasta el lunes.

Los comentaristas interpretan esto como señal de que el señor Maura no ha logrado poner definitivamente de acuerdo a Cambó y La Cierva en las cuestiones de los Presupuestos y de las Haciendas locales.

Según esta versión, el aplazamiento del Consejo obedece al propósito del Jefe del Gobierno de redoblar sus gestiones a fin de llegar a un acuerdo.

Protestas por el nuevo Arancel

Madrid 16

El Gobierno sigue recibiendo multitud de telegramas y cartas protestando del nuevo Arancel, principalmente de los elementos agrarios de Castilla.

La reorganización del Ministerio del Trabajo

Madrid 16

Mañana firmará don Alfonso un decreto por el que se incorporan al Ministerio del Trabajo diferentes servicios dependientes ahora de otros departamentos ministeriales.

Lo que dice «Diario Universal»

Madrid 16

«Diario Universal» dice en su número de hoy, que el banquete que los elementos liberales proyectan dedicar al conde de Romanones, será por expreso deseo de éste para el partido liberal y tendrá lugar el día 4 de Marzo.

Aprovechando esta circunstancia el conde, pronunciará un discurso, en el que hará de demostrar que el partido liberal tiene un programa concreto y es un partido de esperanza fundada para el país.

Franco y los periodistas

Madrid 16

El señor Franco Rodríguez ha dicho que está ultimado el presupuesto de Gracia y Justicia. En él no figura ningún aumento en los gastos.

Ha confirmado que el día 24 marchará a Barcelona, con objeto de asistir particularmente a la inauguración de la biblioteca de la Asociación de la Prensa.

«La Epoca» y los Aranceles. Explicando las incongruencias

Madrid 16

El diario «La Epoca» se hace cargo de las quejas que en la prensa se leen respecto a las incongruencias que se observan en las decisiones tomadas por el Gobierno en materia arancelaria.

Entiende que ellas se deben a las dificultades con que forzosamente trae los gabinetes de composición heterogénea.

Supone que otro tanto ha de ocurrir con lo que afecta a los presupuestos y al importante problema de los transportes dados los compromisos contraídos con la opinión por los señores Maura, La Cierva y Cambó.

Surgirá añade una fórmula en el deseo de armonizar los criterios, pero ella adolecerá también de incongruencias.

El producto científico

Estepona LAFONT Cura rápidamente la Sífilis. Olor grato. Precio: 1.50 pesetas. Farmacias y Droguerías

Presupuestos de Guerra, aprobados

Obras que se efectuarán en Melilla

Madrid 16

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica Realos disposiciones, aprobando, además de los presupuestos de las obras que telegrafizó ayer, los siguientes:

Uno de 19.140 pesetas para convertir en cuadras y depósito de ganados el patio de la fundición de hierro «La Española».

Otro de 13.210 pesetas para instalación de un lavadero mecánico en el huerto de «Las Cañas».

Otro de 10.620 pesetas para reparación de la cubierta del almacén para cabada del Parque de Intendencia, situada en el Zoco.

Otro de 2.650 pesetas para convertir en cuadras destinadas a caballerías para el Estado Mayor y Cuartel General del Comandante General de Melilla, los locales del Vivero de la Junta de Arbitrios.

Otro de 7.270 pesetas para la construcción de abrevaderos en las calles de Alvaro de Bazán y Marqués de Montemayor y Barrio del Hipódromo.

Otro de 2.500 pesetas para la habilitación de los locales de la parte alta del edificio de la calle de la Concepción, número 1, para oficinas del Gabinete militar de la Alta Comisaría.

Considera el Sr. Matos que es preciso completar la legislación aún siendo copiosa en lo que toca a la necesidad de asegurar el bienestar en su vejez a los ciudadanos.

Por último se va a dar gran impulso a la construcción de casas baratas, si que la reforma signifique aumento alguno para el presupuesto.

Umas palabras del general Luque

Madrid 16

Un periodista se ha acercado al general Luque, preguntándole acerca del rumor de circunstancias de subditos extrajeros de un país del Norte para servir en Marruecos a las órdenes de jefes y oficiales españoles.

Ha contestado que nada sabe de ese ofrecimiento, pero que a su juicio se debe ir, según ya tiene dicho antes de ahora, a la preparación de un ejército colonial, que podría estar formado por españoles si el asunto se estudiara bien.

Ha dicho también que hubo igual ofrecimiento por parte de Alemania.

Sánchez Guerra, sigue enfermo

Madrid 16

El señor Sánchez Guerra, aunque mejorado, no ha podido tampoco hoy asistir a su despacho oficial del Congreso.

Una petición al señor Cambó

Madrid 16

Ha estado en el Ministerio de Hacienda una comisión de la Confederación Gremial española.

Los comisionados han pedido al señor Cambó que sea modificado el artículo 198 de la Ley del Timbre,

Consejo de Ministros aplazado

Madrid 16

Asegurarse que el Consejo de Ministros se reuniese para el sábado, se ha aplazado hasta el lunes.

Los comentaristas interpretan esto como señal de que el señor Maura no ha logrado poner definitivamente de acuerdo a Cambó y La Cierva en las cuestiones de los Presupuestos y de las Haciendas locales.

Según esta versión, el aplazamiento del Consejo obedece al propósito del Jefe del Gobierno de redoblar sus gestiones a fin de llegar a un acuerdo.

Protestas por el nuevo Arancel

Madrid 16

El Gobierno sigue recibiendo multitud de telegramas y cartas protestando del nuevo Arancel, principalmente de los elementos agrarios de Castilla.

La reorganización del Ministerio del Trabajo

Madrid 16

Mañana firmará don Alfonso un decreto por el que se incorporan al Ministerio del Trabajo diferentes servicios dependientes ahora de otros departamentos ministeriales.

Lo que dice «Diario Universal»

Madrid 16

«Diario Universal» dice en su número de hoy, que el banquete que los elementos liberales proyectan dedicar al conde de Romanones, será por expreso deseo de éste para el partido liberal y tendrá lugar el día 4 de Marzo.

Aprovechando esta circunstancia el conde, pronunciará un discurso, en el que hará de demostrar que el partido liberal tiene un programa concreto y es un partido de esperanza fundada para el país.

Franco y los periodistas

Madrid 16

El señor Franco Rodríguez ha dicho que está ultimado el presupuesto de Gracia y Justicia. En él no figura ningún aumento en los gastos.

Ha confirmado que el día 24 marchará a Barcelona, con objeto de asistir particularmente a la inauguración de la biblioteca de la Asociación de la Prensa.

«La Epoca» y los Aranceles. Explicando las incongruencias

Madrid 16

El diario «La Epoca» se hace cargo de las quejas que en la prensa se leen respecto a las incongruencias que se observan en las decisiones tomadas por el Gobierno en materia arancelaria.

Entiende que ellas se deben a las dificultades con que forzosamente trae los gabinetes de composición heterogénea.

Supone que otro tanto ha de ocurrir con lo que afecta a los presupuestos y al importante problema de los transportes dados los compromisos contraídos con la opinión por los señores Maura, La Cierva y Cambó.

Surgirá añade una fórmula en el deseo de armonizar los criterios, pero ella adolecerá también de incongruencias.

Resumen de noticias

Madrid 16

Oviedo.—El gobernador ha publicado un bando prohibiendo el uso del anfiteatro en los próximos Carnavales.

Las minas de la Sociedad hullera han suspendido temporalmente sus trabajos por falta de carbón, quedando más de cien obreros parados.

BILBAO.—A pesar de la actividad con que se procede para hacer las reparaciones necesarias en el acorazado «Alfonso XIII», este buque no podrá prestar servicios hasta fin de mes actual.

En breve hará pruebas oficiales en alta mar el nuevo acorazado «Reina Victoria Eugenia».

CRISTIANDAD.—El ministro de Comercio ha declarado en la Cámara de Diputados que las negociaciones comerciales con España prosiguen amistosamente, teniéndose por seguro que se llegará a un convenio más duradero que el último denunciado.

Añadió que Noruega ha formulado ya proposiciones concretas, acerca de las cuales espera la respuesta del Gobierno español.

PARÍS.—Dices de Londres que los republicanos irlandeses están reconvirtiendo importantes núcleos de fuerzas en el condado de Monaghan.

BRUSELAS.—El ministro de Hacienda ha manifestado en la Cámara de diputados, que Bélgica ha cobrado a Alemania, hasta ahora, 748 millones de marcos.

ESTACIÓN LAFONT CURA RÁPIDAMENTE LA SÍFILIS.—Olor grato. Precio: 1.50 pesetas. Farmacias y Droguerías

Francos y los periodistas

Madrid 16

El señor Franco Rodríguez ha dicho que está ultimado el presupuesto de Gracia y Justicia. En él no figura ningún aumento en los gastos.

Ha confirmado que el día 24 marchará a Barcelona, con objeto de asistir particularmente a la inauguración de la biblioteca de la Asociación de la Prensa.

«La Epoca» y los Aranceles. Explicando las incongruencias

Madrid 16

El diario «La Epoca» se hace cargo de las quejas que en la prensa se leen respecto a las incongruencias que se observan en las decisiones tomadas por el Gobierno en materia arancelaria.

Entiende que ellas se deben a las dificultades con que forzosamente trae los gabinetes de composición heterogénea.

Supone que otro tanto ha de ocurrir con lo que afecta a los presupuestos y al importante problema de los transportes dados los compromisos contraídos con la opinión por los señores Maura, La Cierva y Cambó.

Surgirá añade una fórmula en el deseo de armonizar los criterios, pero ella adolecerá también de incongruencias.

Resumen de noticias

Madrid 16

Oviedo.—El gobernador ha publicado un bando prohibiendo el uso del anfiteatro en los próximos Carnavales.

Las minas de la Sociedad hullera han suspendido temporalmente sus trabajos por falta de carbón, quedando más de cien obreros parados.

BILBAO.—A pesar de la actividad con que se procede para hacer las reparaciones necesarias en el acorazado «Alfonso XIII», este buque no podrá prestar servicios hasta fin de mes actual.

En breve hará pruebas oficiales en alta mar el nuevo acorazado «Reina Victoria Eugenia».

CRISTIANDAD.—El ministro de Comercio ha declarado en la Cámara de Diputados que las negociaciones comerciales con España prosiguen amistosamente, teniéndose por seguro que se llegará a un convenio más duradero que el último denunciado.

Añadió que Noruega ha formulado ya proposiciones concretas, acerca de las cuales espera la respuesta del Gobierno español.

PARÍS.—Dices de Londres que los republicanos irlandeses están reconvirtiendo importantes núcleos de fuerzas en el condado de Monaghan.

BRUSELAS.—El ministro de Hacienda ha manifestado en la Cámara de diputados, que Bélgica ha cobrado a Alemania, hasta ahora, 748 millones de marcos.

ESTACIÓN LAFONT CURA RÁPIDAMENTE LA SÍFILIS.—Olor grato. Precio: 1.50 pesetas. Farmacias y Droguerías

Resumen de noticias

Madrid 16

Oviedo.—El gobernador ha publicado un bando prohibiendo el

